

# EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO II

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MIÉRCOLES 7 DE OCTUBRE DE 1903

NÚMERO 412

## PAGES HERMANOS

### SUCESORES

Especialidades de esta casa:—Cigarrillos Murias—Breva GALLITO—Cognac Renault—Manteca, MARIQUITA—Surtido completo en abarrotes, que es NUESTRO UNICO RAMO, lo que nos pone en condiciones de atenderlo bien.

Manuel Collado  
Pedro Alvarado  
Manuel Alvarado h.

PASANTES DE ABOGADO

Ofrecen defender gratuitamente á las personas pobres.  
DESPACHO: de 12 m. á 4 p. m. Frente á las oficinas Judiciales.—  
Antiguo Liceo de Costa Rica. Set. 4. 1m.

## “La Pulpería del Carmen” y “El Aguila de Oro”

son sin duda alguna, los establecimientos mejor situados y mejor servidos de la capital. Una sola visita á ellos, convencerá al más incrédulo. Hay permanente y completo surtido, tanto en abarrotes como en licores. Todo nuevo y á precios equitativos. Especialidad en el famoso vino de mesa DOMAINE DE CATOY, y en los sabrosos y baratísimos cocktail nacionales al alcance de todos los bolsillos.

¡Esmero en el servicio y prontitud en el despacho!

## TINTORERIA

AL LADO SUR DEL COLEGIO  
DE SEÑORITAS

De  
CARLOS PERALTA O.

Acabo de recibir un buen surtido de colores, finos, firmes y brillantes para pañolones, chales, rebosos y todo objeto de seda. Negro firme y brillante especial para seda y lana como trajes de señora y ropa de hombre etc.

Precios bajos al alcance de todos los pobres.

## COMPANIA

de Agencias de  
Costa Rica Limitada

PUNTARENAS, SAN JOSÉ, LIMÓN, SANTO DOMINGO DE SAN MATEO

LA reorganización de esta Compañía, que cuenta hoy con lanchas, remolcadores, bodegas y demás elementos indispensables, nos pone en actitud de prestar un pronto y expedito servicio para embarques, desembarques, y despacho de mercaderías en general, tanto en Puntarenas como en Limón. Pondremos especial cuidado á toda comisión que nos sea encomendada, tal como compra y venta de frutos, letras de cambio, movilización de fondos & c.

Octubre 3. 1m.

MANUEL BARAHONA,  
GERENTE.

## Buena Oportunidad

Se vende: Un despulpador completo para café tamaño B. de Gordon; tiene además como repuesto, un cilindro y dos camisas. Un clasificador para café en pergamino sistema Penny y Ca. que se adopta para arreglar el cilindro de modo que pueda obtenerse 1a. 2a. y 3a. Un malacate con su máquina de multiplicación. Dos teléfonos usados pero en buen estado. Una magnífica mula, de paso fino propia para señora por lo mansa. Para precios y condiciones informarán en la Tienda de Novedades de don Manuel Romero Peláez. Oct. 6. 15 v. alt.

## El Noticiero

DIRECTOR,  
Leonidas Briceño

REDACTORES,

Leonidas Briceño, Segundo Ispizúa

Modesto Martínez

ADMINISTRADOR,

Abraham Madrigal J.

OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,  
25 varas al Este de la Oficina Telefónica.

Avenida 5ª, Oeste

Teléfono N° 26

## Baile de Fantasía en Alajuela

Anoche tuvo lugar en casa del apreciable señor don Saturnino Lizano un alegre baile de fantasía. En todos los concurrentes rebosó el entusiasmo y la animación. Entre las máscaras se distinguían por su gracia y gentileza: María del Rosario Lizano, de contrabandista: Julia Padilla, de sevillana: Lola Guardia, de cantinera: Consuelo Agüero, de andaluza: María Luisa Lizano, de Mignon: María Cabezas, de odalisca: Delia Sibaja, de segadora: Anita Fonseca, de pastora: Lucila Agüero é Isabel Sibaja, de aldeanas: doña Isabel de Agüero, de Noche: doña Isabel de Jiménez, de pescadora: y doña Ernestina de Ruiz, de aldeana. Los trajes estaban confeccionados con primor. La reunión duró toda la noche. Los estimables esposos Guardia y Lizano atendieron á los invitados con la amabilidad y fineza que les es característica.—Octubre, 5.—Corresponsal.

## Cañería de San José

El informe del Ingeniero Matamoras

### Las aguas del Río Macho

Comisionado el Ingeniero don Luis Matamoras, por nuestra Corporación Municipal, para hacer un estudio de las aguas del Norte y del Sur de San José, y calcular las ventajas y posibilidades de la conducción de las mismas, ese ingeniero ha rendido ya su informe y de él tomamos los datos que van enseguida:

En la confluencia del Río Macho y Virilla (lado Norte), las aguas son abundantísimas y de buena calidad, pero la diferencia de nivel entre ese punto y San José, que apenas es de 100 metros y la distancia que es de 7 kilómetros en línea recta, alejan la posibilidad de emprender los trabajos de construcción que, además, deberán ser grandiosos para poder salvar las hondanadas del Virilla y las quebradas de San Francisco é Ipís; en caso de hacerse el trabajo faldeando las lomas, la distancia se duplicaría.

En cuanto al río Macho en su curso superior, al Norte de San Isidro, tiene agua en toda estación, en cantidad doble de la que necesita San José.

Además esas aguas tienen las siguientes condiciones:

1°—Pureza, superior á las del Tiribí.  
2°—Temperatura más baja y por consiguiente más saludable.

3°—No tiene servidumbres, ni hacen falta á nadie. Esto es lo contrario de lo que sucede con Tiribí.

4°—Son abundantes y en caso de que falten, pueden aumentarse al doble conduciendo las aguas de la quebrada de “La Guaba.”

Esas son las condiciones de las aguas. En cuanto á las condiciones físicas de que están rodeadas no pueden ser más favorables. Reina en toda la región una temperatura fresca y discurre el río por una gruesa capa de tierra vegetal y bajo bosques robustos y añosos, pero protegidos por la severa vigilancia de la policía que no permite que se derribe un árbol sino se siembran dos nuevos en su lugar.

Desde Río Macho pueden traerse las aguas por una atarjea de ladrillo en una distancia de 4150 metros. Desde ese punto en adelante, quedan varias soluciones:

1°—Seguir por atarjea hasta Quebrada Honda; desde allí hasta Virilla por la acequia de Tournon y de aquí, mediante la construcción de filtros naturales, tomar las aguas por tubo, hasta San José. El tubo en este caso sería de 8428 metros y de un diámetro de 40 centímetros.

2°—Traer agua en cantidad de 500 litros en vez de 250 por atarjea cubierta desde Río Macho hasta la quebrada de los Tenorios y allí utilizar la caída de 80 metros hasta Quebrada Honda por medio de un tubo de 70 centímetros de diámetro, lo que produciría una fuerza de

528 caballos de vapor ó sean 400 kilowatts. Desde Quebrada Honda, utilizada ya la fuerza, continuar por tubo hasta la acequia de Tournon, de allí por la misma hasta el Virilla (San Isidro), seguir el mismo cauce ó paralelo hasta Guadalupe, suministrar agua á esta población y continuar por tubo hasta los nuevos estanques que se proyectan.

3°—Traer el agua por zanja hasta la quebrada de los Tenorios; utilizar su fuerza desde allí hasta Quebrada Honda, continuar por acequia de tierra hasta el alto de Guadalupe; construir en ese lugar estanques y filtros corrientes, descargar allí 500 litros, dar agua á Guadalupe y continuar por tubo hasta San José.

También se proyecta traer el agua por un solo tubo de acero Mannesmann, capaz de resistir una presión de 40 atmósferas, que será la carga estática total en este caso.

En nuestro próximo artículo nos ocuparemos de las aguas del lado Sur de San José.

## Colombia y Perú

Párrafos del discurso pronunciado por el Agente Diplomático del Perú en Bogotá al presentar sus credenciales al Presidente Marroquín.

“Cualesquiera que hayan sido las vicisitudes de su historia, Colombia y el Perú han mantenido, desde los albores de su independencia, la más sincera y recíproca amistad, nacida de la comunidad de ideas y sentimientos y de las marcadas simpatías entre el pueblo colombiano y el pueblo peruano, haciéndose así á la vez más sólidos los vínculos que los unen.

Esta solidaridad no puede dejar de reflejarse, como en efecto se refleja, en las relaciones de gobierno á gobierno, y ella es prenda segura de que serán reueltas satisfactoriamente las cuestiones pendientes, al amparo de una política de confianza y de sinceridad recíprocas.”

## La velada infantil en Heredia

Octubre, 5.—Carecemos de inspiración para escribir una crónica de la hermosa fiesta del arte que, en la noche de ayer, tuvo lugar en esta ciudad.

El invierno, con sus largas noches, nos fastidia; en cambio la de ayer nos dejó impresionados, guardando allá, en lo íntimo del alma, dulces é imperecederos recuerdos: vengan así todas las horas de la vida, llenas de encanto y de poesía, porque, ¿quién no ama lo bello?

En la “Ciudad de las flores” tiene el divino arte un nido: niñitas inspiradas, arrulladas por el sueño de color de rosa, con sus gracias infantiles atraen, seducen y encantan. Esas preciosas flores exhalan su rico aroma en la primavera de la vida.

Los cuadros plásticos, los escogidos trozos de música; una encantadora miniatura que con sus dedos suaves, como la seda, sentada frente al piano le arranca, con notas rítmicas, armoniosos sonidos, ecos de rumor, como si fuesen allá en noches silenciosas de luna bajo un cielo tropical.

Vino la zarzuela “Artistas en miniatura” y las pequeñas actrices reciben del numeroso público asistente una ovación de aplausos; porque esas “chiquillas” en sus papeles de verdaderas artistas, estuvieron á grande altura, parecían diestras en el escenario: aquí se veía la inteligente dirección de doña María C. de Fernández.

Doña Chayo merece un millón de felicitaciones, porque la repetición de la velada obtuvo el éxito de la primera y no podía ser menos, dadas las excelentes cualidades de organizadora que posee: para nosotros siempre tendrá palabras de aliento la filantrópica Chayito.—Un Corresponsal.

## REVISTA DE LA PRENSA

LA GACETA.—No trae ningún acuerdo.

LA PATRIA.—Artículo notable de Roberto Brenes Mesén sobre la herencia y la educación, refutando ciertas afirmaciones del ingeniero don Enrique Jiménez sobre el predominio de la ley atávica sobre toda otra fuerza en el individuo racional.—Dos artículos contra “El Derecho,” el primero en sección editorial, el segundo firmado por M. G. Z.

Dice el colega editorialmente:

“Después de la honrosa evolución que hemos marcado en la tendencia y forma de la lucha actual de la oposición, á renglón seguido de una que creíamos leal declaración de “El Derecho,” la de que en “campana no va contra los hombres, sino contra ideas,” ha debido sorprendernos, y hasta producirnos indignación, el vulgar y procaz escrito del mismo diario citado, en que, con frase chocarrera, se habla de la hoja de servicios del señor ministro doctor don Juan J. Flores.”

Dice el señor M. G. Z.:

“No bien había este diario ensalzado tácitamente la conducta del órgano fernandista en su evolución en la forma de su lucha, adoptando la discusión decorosa y seria y echando al canasto de sus olvidos la antigua costumbre de insultar y de personalizar, cuando se viene de

nuevo recogiendo su deshecho bagaje, como aparado de tan feliz resolución."

Don Elias Leiva escribe sobre educación. Don Luis Castro Saborio explica su conducta respecto de unos cargos hechos en "El Derecho" por el defensor de unos reos que hace unos días salieron para San Lucas.

**LA REPÚBLICA.**—Lo más notable que contiene es un sabroso romance del poeta Aquileo describiendo una escena amorosa entre nuestros "labriegos sencillos." Aquello tiene el sabor de la "tierruca" y unos toques de gracia picaresca propios del festivo ingenio del autor.

El médico del hospital doctor Luis P. Jiménez da una larga explicación sobre ciertos cargos publicados en este diario respecto de aquel establecimiento.

**EL DÍA.**—Se ocupa, en leguaje no muy culto, de uno de los artículos de "El Derecho."—"Unión centroamericana" es el título de otro artículo, contestando acertadamente, á uno de sentido ambiguo aparecido en "La República." Tiene razón el colega en las siguientes líneas: "La unión centroamericana será un sueño, hasta que cada república de por sí no sepa cultivar la santa Libertad y destruya la raza de los tiranos; entonces, la Paz y la Libertad bendecirán la fraternal unión."

**EL DERECHO.**—Combate "Maurepas" la ley de licores. A su tiempo y en su oportunidad dijo este diario toda la verdad. Pero lo más extraño es que el colega se apoya en la opinión de "La República," la que afirma hoy que "la ley de licores ha resultado un completo fracaso en la práctica, contra lo que se esperaba cuando se puso en vigencia," pues en aquel entonces la decana se enamoró de la famosa ley.

En "Notas" se excita al maestro Cuevas á que no acepte el Nacional para funciones de beneficio, ya que no se le ha querido conceder ese teatro para las funciones á beneficio de la compañía.

**EL CENTINELA.**—"Catón" inculpa al actual gabinete de vacilaciones y temores, desde que se separó de él don Cleto. Atribuye "Catón" esas vacilaciones á falta de planes en la hacienda pública. Y él, ¿qué planes financieros propone?

"Huber" en un buen artículo, deplora el decaimiento físico ó intelectual de la juventud que se dedica al estudio.

Tiene "Huber" sobra de razón en sus observaciones.

Uno que se firma "El Empresario" hace una interesante historia política de Puntarenas desde la transacción para acá.

Don Juan F. Ferraz da principio, en forma de folletín, á una "Historia de la Arqueología." **LA PRENSA LIBRE.**—Aboga porque al Médico del Pueblo se le exima de los numerosos cargos que desempeña

## Hospital de San Juan de Dios

Al contestar nuestro artículo referente al Hospital, concluye con estas palabras el doctor don Luis P. Jiménez: "No deseo entrar en campaña como él lo quiere (se refiere á mí), porque en este asunto no hay campaña posible, el público ha juzgado y reconoce los servicios que presta aquel establecimiento [Hospital]."

Muy bien, doctor.

El objeto principal de nuestro artículo fue denunciar un hecho absolutamente cierto y si se nos negaba, proseguir entonces.

Nadie niega, ni ha negado jamás, que el mencionado Hospital preste servicios, pues si no los prestara, ¿cuál sería entonces su objeto? ¿En dónde estaría la bondad de ese establecimiento?

Lo que se ha notado es que ese servicio adolece á veces de imperfecciones, imperfecciones que no es posible pasar inadvertidas.

Pero el doctor dice que no á toda clase de pacientes se puede recibir allí porque algunos hay que por la índole de su enfermedad, se pueden curar en su pueblo con el respectivo médico del lugar.

El apreciable señor Jiménez, de seguro no se tomó el trabajo de averiguar que los enfermos á que en nuestro anterior artículo hicimos mención, provenían de Nicoya, lugar que en aquel entonces carecía de médico del pueblo y que no fue sino recientemente cuando nombraron al doctor Moreira.

Como no somos médicos ni cosa parecida, no sabemos si los referidos enfermos entrarán en la nomenclatura que hace el doctor Jiménez, pero sí podemos afirmar, á fé de hombres veraces, que aquellos comprovincianos nuestros venían en un estado lamentable; sus caras así lo decían, su estado todo lo indicaba á simple vista. Para que ellos se hayan resuelto á venir de un lugar lejano hasta la capital en busca del refugio que aquí la caridad brinda á los desvalidos, se necesitó que hicieran el último heroico esfuerzo para escapar de la muerte.

No son ellos parásitos de hospitales tampoco; ¿Qué lo van á ser cuando era la primera vez que salían de su pueblo!

Vinieron confiados en hallar un asilo bienhechor y en busca de salud, y no pensaron, ¡infelices!, en ciertos rigorisimos, escollos formidables que los harían volver á sus "ranchos" con todo el can-

sancio y agotamiento de sus enfermedades y con la más honda amargura en el alma.

El doctor dice, hablando de los que sufren de tuberculosis pulmonar: "En el campo y en ranchos infelices pueden mejorar cuando en el Hospital, á pesar de cuidados y medicinas, se consumen paulatinamente."

Puede que tal vez sea así. Pero como, repetimos, no entendemos casi nada de lo que en su ramo saben los médicos, trasladamos lo anterior á los hombres de ciencia.

El campo sí es saludable para los tuberculosos, pero no en las condiciones y género de vida que presta un rancho desgraciado, húmedo, expuesto á los rigores de la naturaleza etc. etc.

Nuestros pobres indios guatusos, no obstante las singulares circunstancias de vivir en plena selva y en ranchos, están sucumbiendo de manera asombrosa por la tuberculosis, enfermedad que los diezma.

Pero eso es cuestión de opiniones.

Como esto que por humorada llamamos campaña, no seguirá, hemos resuelto guardarnos en cartera otros datos que teníamos para su publicación. Los dejamos para momentos más propicios.

LEONIDAS BRICEÑO

## Renuncia del Dr. Flores

### Su enfermedad

El estimable doctor don Juan J. Flores ha puesto su renuncia del puesto de Secretario de Estado en los despachos de Gobernación Policía y Fomento.

Una enfermedad inesperada lo ha obligado á tomar esa determinación.

El doctor Flores es uno de nuestros hombres públicos más conocidos por su limpia historia, por sus honrados procederes y por la sinceridad de sus ideas.

Amigo decidido del actual Gobierno, listo estuvo á prestarle su valioso contingente cuando se le llamó á desempeñar el ministerio y en ese puesto ha colaborado en la obra de regeneración sensata que los hombres del poder se empeñan en realizar en la actualidad.

Tanto sus compañeros de gabinete, como los innumerables amigos, sienten muy de veras la separación del doctor del ministerio y hacen votos sinceros por su pronto restablecimiento.

A última hora sabemos de buena fuente que el doctor don Juan J. Flores, continúa enfermo de cuidado. Los médicos que lo asisten le han aconsejado la quietud completa. Su enfermedad es una recaída de la que sufrió hace un año y, probablemente, fué causada por las fatigas de su reciente viaje á Puntarenas.

## Cañería de San José

### Reunión de la Comisión

Ayer á las 3.20 p. m. celebró sesión la Comisión encargada de estudiar la parte financiera del proyecto de cañería de San José, comisión integrada por los señores licenciado don Mauro Fernández, el señor Gobernador de la provincia don Ricardo Mora Fernández, don Manuel Aragón y don Mariano Guardia.

Se añadió á los antecedentes una proposición para construir la cañería por medio de franquicia por algunos años presentada por el señor Cristóforo Molinari.

El señor Gobernador manifestó que la Municipalidad deseaba saber á cual sistema se inclina la Comisión para la construcción de la cañería: si al arriendo de la obra ó á que la Municipalidad haga por su cuenta; y si por empréstito interior ó exterior.

El licenciado Fernández después de recomendar por muchas veces actividad, dijo que antes de resolverse en cualquier sentido, se debía saber fijamente á lo que asciende el presupuesto de la obra. Continuó diciendo que la Municipalidad tenía dos caminos: ó hacer la obra por su cuenta, ó darla á un empresario. En este último caso la administración de la cañería por la Empresa que la construyera, sería muy ventajosa para la Municipalidad y para el público.

Después de larga discusión, se acordó indicar á la Municipalidad la necesidad de hacer un contraste de los planos del señor Matamoros, tanto en el terreno como teóricamente, y recomendaron para esos trabajos á los ingenieros Mr. Nutter Cox y don Ramón Quesada.

Se comisionó al señor Aragón para que presente un proyecto de la parte financiera del asunto cañería, partiendo de las bases siguientes:

Costo total..... \$ 500,000 00  
Cánon por paja... 24 00

Número de pajas, 50 ojo mayor de las que existen actualmente por último, que el Gobierno y el Ferrocarril de Costa Rica paguen las pajas de que actualmente se sirven sin pagarlas.

La comisión se reunirá tan pronto como el señor Aragón pueda presentar su trabajo.

A las 4 p. m. se suspendió la sesión.

## Un empleado

### que roba á su jefe

Contra cuantiosas deudas y desaparece

### DETALLES

Habiendo tenido noticia de que el señor don Alberto Moreno Pérez, Secretario de la Costa Rica Railway Cy., había sido víctima de un abuso de confianza de parte de un subalterno suyo, nos acercamos ayer á las 7 p. m. á él y después de recibirnos con suma amabilidad, nos manifestó lo siguiente:

El señor D. H. Work, ciudadano americano, era empleado de mi oficina, en carácter de ayudante mio, desde el mes de abril próximo pasado.

Trajo de Estados Unidos muy buenas recomendaciones, como empleado de confianza, y para sacarlo de apuros financieros, le facilité hace unos tres meses una suma de dinero mediante el otorgamiento de un pagaré, que no ha sido cubierto. El domingo pasado, el señor Work se presentó en la oficina de don Oscar Sittenfeld á solicitar de él una cantidad de dinero que tenía depositado á mi orden. El señor Sittenfeld, conociéndolo como persona de confianza y como subalterno mio, se la entregó mediante recibo que obra en autos. Ayer no apareció por mi oficina y presumí por el momento que estaría indispuerto. Después de almuerzo, el señor Sittenfeld me envió un recado para averiguar si había recibido el dinero. Inmediatamente concebí sospechas y procuré cerciorarme por medio del telégrafo si el señor Work iba en el tren para Limón. Estaba interrumpida la comunicación; pero mediante el teléfono de la U. F. Cy. averigué que dicho señor había tomado el tren sigilosamente en Cartago; esto se me comunicó de Siquirres. Inmediatamente fui donde un abogado y se tomaron las medidas necesarias para ordenar su captura, pero los trámites judiciales retardaron la orden de arresto y el señor Work, aprehendido provisionalmente en Limón, fué puesto en libertad por orden del Juez.

Según informes recibidos hoy, ha desaparecido de Limón y se ignora su paradero. Posteriormente ha llegado á mi conocimiento que el fugitivo había contraído deudas de consideración con otros particulares. Es cuanto puedo decir sobre el particular.

## Cablegramas

### Recibidos á las 6 de la tarde

LAS LUCHAS RELIGIOSAS EN FRANCIA

París, 5.—Avisa el corresponsal del "Gaulois" en Lorient, que ayer hubo un desorden en esta ciudad.

Una turba de anticlericales trató de pegar fuego á la iglesia de San Luis, habiendo logrado con esta intención romper el cordón de tropa que la autoridad había colocado al rededor del templo. La caballería cargó sobre los amotinados y apresó á 15 de ellos. Todo se calmó hasta las 10 p. m., hora en que se formó otro grupo de anticlericales, el q' apedreó á la tropa, obligando á ésta á cargar otra vez sobre los amotinados.

La prensa ministerial dice que no ha habido ningún desorden.

Loirent es puerto fortificado de la Bretaña.

### RUSOS Y JAPONESES

Nueva York, 5.—El gobierno ruso ha hecho saber que el transporte de tropa á Corea por el Japón, no constituye hasta el presente acto de hostilidad contra Rusia.

Al mismo tiempo el gobierno ruso está avisado de todos los pormenores de la movilización de las fuerzas militares y navales del Japón.

Hasta el presente el Japón ha embarcado tres divisiones de tropa y la flota japonesa se encuentra entre Chemulpo y Tusan. Todos los navíos están con las calderas encendidas. A más de esto

no se sabe nada con respecto de los propósitos del Japón.

El ministro ruso en el Japón ha regresado á Tokio, después de la visita que hizo á Puerto Arturo, donde celebró una conferencia con el almirante Alexieff, quien hace poco dimitió lo comandancia en jefe de la flota rusa en aguas chinas para hacerse cargo de todos los intereses rusos en el extremo oriente.

### INDIVIDUO SOSPECHOSO

Washington, 5.—Un individuo armado de apellido Elliot dió que hacer á la policía esta tarde.

Quiso celebrar una entrevista con el Presidente Roosevelt, pero el portero no le dejó penetrar á la Casa Blanca.

Motivó esto un altercado y tomó cartas en el asunto la policía, la que llevó á Elliot á la prevención.

En el camino sacó éste un revólver, queriendo hacer uso de él contra sus capturadores.

### EL ARREGLO DE LA CUESTIÓN DE LOS BALKANES

París, 5.—En los círculos oficiales se espera que pronto dará resultados prácticos la nota ruso-austriaca que ha sido presentada á La Puerta.

Se organizará un consejo de administración compuesto de los cónsules extranjeros en Macedonia.

Este consejo pondrá en práctica las reformas recomendadas por Austria y Rusia y aceptadas por la Sublime Puerta.

### NOTICIAS DE CHILE

Valparaíso, 5.—Se han trasladado á Santiago las negociaciones pendientes entre Chile y Bolivia, para liquidar los asuntos que quedaron pendientes después de la guerra del Pacífico.

—Anuncia la prensa que el gobierno tiene en proyecto la venta de dos navíos de guerra. Se cree que son el "Capitán Prat" y "Chacabuco".

—Está disminuyendo la viruela en Antofagasta.

### TURQUÍA Y BULGARIA

París, 5.—El embajador turco ha publicado una nota que recibió de la Puerta en la cual se afirma que Bulgaria dió á las potencias informes falsos respecto á la situación en Macedonia.

### ELECCIONES EN LA ARGENTINA

Buenos Aires, 5.—El gobierno convocó una conferencia de notables para escoger candidato para el próximo período presidencial.

La conferencia resultó un fracaso completo, pues los políticos prominentes y ex-presidentes no están de acuerdo con las miras del gobierno y se retiraron de la conferencia.

Entre los disidentes se encuentra el ex-presidente Pellegrini y el caudillo radical señor Irigoyen.

Estos caballeros acusan al presidente Roca de haber tratado de influir en la conferencia á favor de Manuel Quintana, quien representó á la Argentina en la primera conferencia pan-americana que se reunió en Washington.

Al convocar la conferencia de notables, Roca ofreció intervenir en las deliberaciones.

### EL NUEVO GABINETE SERVIO

Londres, 5.—En la legación servia se dice que el nuevo gabinete, aunque radical, se halla compuesto de personas cuyas opiniones no están acordes, pues cuatro ministros pertenecen á la facción llamada de radicales fusionistas y cuatro á la de radicales independientes.

### AVISOS DEL DIA

#### MISA

La viuda é hijos del que fué don Ramón Loria Vega invitan á sus amigos y relacionados para la MISA que, en sufragio de su alma, se celebrará en la Iglesia del Carmen á las ocho y media de la mañana del jueves 8 del corriente mes.—San José, 7 de Octubre de 1903—2 v.

#### ATENCION

Se necesita una MUJER HONRADA que por un sueldo módico quiera manejar un establecimiento de Pulpería.—Informes en esta Oficina.—7 de Octubre.—1 v.

### BAILE DE AMIGOS EN EL TEATRO NACIONAL

Se pone en conocimiento de aquellas personas que han suscrito cantidades como contribución para el citado baile, que deben enterarlas lo más tarde hasta el sábado 12 del corriente, pues de lo contrario serán eliminadas de las listas respectivas. Pueden dirigirse al establecimiento de don Vicente Montero.—LA DIRECTIVA.—Octubre 7.—5 v.

## AVISOS ANTERIORES

## AVISO

Vendo una magnífica cama nueva, matrimonial, por la mitad de su valor. Gregorio Monge León.— 7 de Octubre. 8 v.

## NECESITO

de diez mil á doce mil colones á interés. Doy primera hipoteca sobre una finca que estuvo valorada en cincuenta mil colones, que abandonada se pagó por ella, hace tres años, diez y seis mil colones y desde entonces, se le han hecho mejoras de consideración, entre ellas un beneficio de café que costó treinta y cuatro mil colones. Está situada á 600 varas del Parque Central de esta ciudad. José Figueredo. Alajuela, Octubre 3.

## SE ALQUILA

un SOLAR de cerca de mil metros cuadrados de superficie situado en esta ciudad á 150 varas al Norte de "La Cabaña", calle 22, propio para lechería, caballería, depósito de materiales y otros servicios semejantes. Ricardo Pacheco. 4 de Octubre. 5 v.

## AVISO

En esta fecha he comprado un derecho de aguardiente en San Juan de este cantón, á don Abraham Aguilar, quien lo adquirió por compra á don Julián Marín. Celso Rodríguez. San José, 3 de Octubre de 1903. 3 v.

## UNA CASA

Quien quiera vivir en la ciudad y al mismo tiempo en el campo, que compre una casa situada á cien varas de la línea del tranvía y 200 de la Sabana. Es cómoda y se vende en buenas condiciones. Informarán en esta Redacción. Agosto 19.

## SE COMPRA

Quien desee vender muebles de oficina resistentes y de alguna elegancia, ocurra á la oficina de EL NOTICIERO en donde hay encargo de oír proposiciones.—Octubre 1º 5v

## CONTRIBUCIÓN FORZOSA

Vendemos barata y con plazos cómodos, una finca de más de 12 manzanas, en el barrio de Piedades de la ciudad de San Ramón, la que perteneció á doña Adelfina v. de Acosta. Tiene parte cultivada de pastos y el resto inulto, y está libre de gravámenes. Oímos proposiciones en nuestra oficina. W Steinworth y Hno. San José, Setiembre 24. 15 v.

## DE PROVINCIAS

## Puntarenas

Octubre, 4. — Enferma, en Esparta, se encuentra doña Mariquita Guevara.  
—Entre nosotros se encuentra el apreciable caballero don Miguel Brenes M.  
—El Comandante de Plaza, Coronel Castro, ha regresado de la capital.  
—Han regresado de la capital el Capitán Fradín, don Juan T. Miranda y Mr. Hamilton. Saludamosles.  
—Hay un reo en San Lucas, de apellido Barbosa, cuya causa no está fenecida, hállase en apelación.—"El Pacífico."

## MOVIMIENTO DIARIO

## Sala 1ª de apelaciones

1º—En la demanda ordinaria seguida por Feliciano Ortega y otros se confirmó traslado por 6 días al señor Juan V. Bustos, á quien se ordenó entregar los autos.  
2º—En la apelación de hecho interpuesta por el Lic. don Mauro Fernández en juicio de la sucesión de Manuel Calderón contra Juan S. García, se ordenó, para mejor proveer, que se traiga á la vista el juicio que se sigue á Francisco Meza.  
—En la demanda ordinaria en reclamación de daños y perjuicios seguida por Alejandro Jiménez contra Minor C. Keith, se confirmó la sentencia de primera instancia que declara con lugar la demanda.  
—En el juicio ordinario en reclamo de unos bienes seguido por la sucesión de José Rojas Flores, se confirmó la sentencia por la cual el juez de primera instancia declara con lugar la acción.  
—En la demanda ordinaria seguida por Ramón Alfaro contra María Rojas, se citó y emplazó á las partes para que dentro de tres días se apersonen ante la Sala de Casación á hacer uso de sus derechos; y se les previno á las mismas que en el acto de la notificación ó por separado, veinticuatro horas después, señalarán casa en el centro de esta ciudad para oír las que en dicho tribunal fueren necesarias.  
—En el juicio de concurso de los señores Jurado y Ulate, se designó para la vista la 1 p.m. del seis de noviembre entrante.  
—En la apelación de hecho interpuesta por el señor Federico Faerron se ordenó pedir los autos originales.

**Sala de Casación**  
3 de Octubre—Se admitieron los siguientes recursos de casación:  
1º El interpuesto por el defensor de Pedro Acosta Chaves en la causa seguida contra este por abigeato; y  
2º El establecido por el actor en el perjuicio de reconocimiento y confesión, que sigue la sucesión de Rafael Flores Umaña contra Minor C. Keith.

**Juzgado 2º del Crimen**  
6 de Octubre—Proveído—Se ordenó pasar á la Sala segunda en consulta de la sentencia absolutoria, la causa seguida á María Vega Alfaro por robo de un reloj.  
—Se mandó recibir por medio del alcalde tercero de aquí, la prueba de la defensa de don Gregorio Fuentes.  
—En causa contra José Acuña por lesiones á Pedro Chino, se corrieron traslados de ley con Alberto Brenes acusador y Anastasio Alfaro defensor.  
—Se señaló nuevo día para ratificación de testigos en estas causas: Juan Murillo y Aureliano Molina, por lesiones.  
—Se ordenó archivar estas sumarias terminadas por sobreseimiento:

1º Contra Moisés Castro Sánchez.  
2º Contra Luisa Ayón Cordero por suponerse que hubiera causado á Rosendo Solano Redondo una quemadura con agua hirviendo.  
—Don Oscar Herrero fue nombrado defensor del reo de abigeato Guadalupe Avalos.  
—En la acusación de Hermenesgildo Zamora contra "El Noticiero" por injurias, se concede á las partes el término común é improrrogable de tres días para presentar sus pruebas.

**Movimiento marítimo**  
6 de Octubre—Limón—A las 6 a. m. ancló procedente de Cardiff el vapor holandés, Amstel, capitán Canja. Carga: carbón y materiales para el Ferrocarril de Costa Rica.  
**Sala 2ª de apelaciones**  
Octubre 5.—Se confirmó la sentencia absolutoria dictada por el Juez 1º del Crimen de esta provincia á las 3 p. m. del 31 de agosto último en favor de Jesús Mora de único apellido conocido también por Jesús Mora Vargas, procesado por abigeato en perjuicio de Enrique Vargas Avila.  
2º—En la causa seguida contra Eustaquio Solano Garvanzo y Santiago Mora Sánchez por lesiones recíprocas se anuló todo lo actuado desde el auto en que se sometió dicho asunto al Jurado de calificación.  
—Se dirigió mandamiento al Juez de lo Contencioso Administrativo para que evacue la diligencia ordenada en la causa seguida contra José García y otros por contrabando.

**Vistas**  
Sala 1ª—Miércoles 7, á la 1 p. m.—Fermín Alpizar contra Teodosio Castro.  
Jueves 8, á la 1 p. m.—Federico Nutter Cox contra Sebastián García.  
Sala 2ª—Miércoles 7, á la 1 p. m.—Ramón Cordero Gutiérrez, abigeato.  
Jueves 8, á la 1 p. m.—Andrés Navarro Arias, incesto y amenazas.  
Sala de Casación.—Miércoles 7, á la 1 p. m. Cecilio Sánchez, criminal.  
Jueves 8, á la 1 p. m.—Roberto Sánchez contra Guillermo Casasola, civil.

**Bautizos**  
Octubre 6.—Parroquia de la Merced.—Juana Josefa, hija natural de Natividad Mora.  
Oscar Jorge, hijo legítimo de Ramón Madrigal y Fidelina Antillón.

**Movimiento de cárcel**  
Octubre 6.—Entró Juan Herrera Murillo por depósito de aguardiente clandestino, á la orden del Inspector General de Hacienda.  
**Hospital de San Juan de Dios**  
Entradas, 1.

**Telegramas rezagados**  
De La Cruz para Clodomiro Castillo, de Bluefields para Rob. W. León y Andrés Gab, de Liberia para Silverio Tejada, de Rivas para José Viales, de San Jorge para Saturnino Alvares, de Managua para el doctor Chasehan.

## CRONICA

**Segunda parte de un pleito ruidoso**  
En días pasados dimos cuenta de que don Juan Kumpel había sido acusado por injurias por el licenciado don Luis Anderson. Las injurias, según el acusador, están contenidas en un folleto publicado por el señor Kumpel respecto á la segunda parte del famoso pleito entre la Compañía del Ferrocarril de Costa Rica y las Agencias. El señor Kumpel trató de demostrar en su opúsculo que el señor Muller se apoderó indebidamente de lo que pertenecía al comercio de esta plaza. Sus afirmaciones no han sido tratadas de calumniosas y se le ofreció que le serían contestadas oportunamente, cuando vieran la luz los documentos que varias casas comerciales piensan publicar. Pero ha sido acusado por injurias, por ciertas frases de su folleto, por el representante de Muller. La acusación ha sido acogida por la Corte y veremos el resultado.

**Arboles**  
Los arbolitos de granadilla que se sembraron en la Avenida de las Damas, están muriendo de consunción encerrado cada uno dentro de tres postes de poró y un enrejado de alambres con puas. No vemos la necesidad de encerrar en tan dura prisión á esos hijos de las selvas, que no pueden moverse en donde están plantados.

**Naranjeros**  
Han botado los naranjeros del Parque de Morazán, sin duda para evitar el merodeo de los chiquillos de la metálica.

**Bueyes flacos**  
Frente á nuestras oficinas estaba ayer á las 12 m., bajo el sol ardiente de esa hora, una yunta de bueyes que tiraban de una carreta cargada de piedra. Los bueyes no eran bueyes sino unos esqueletos miserables, cubiertos de un cuero garrapatoso y arrugado. La policía debería evitar esos tristes espectáculos.

**Barrio del Hospital**  
Ayer á medio día fueron conducidas á la Reclusión, de ese barrio, veinte mujeres, por ser de las que más escandalizan en aquel vecindario.

**En la cárcel**  
Hemos tenido ocasión de ver muchas reparaciones que se le están haciendo en el interior del edificio. Felicidades al Alcalde de la cárcel don Juan García, por sus buenas disposiciones.

## Teatro

Equivocadamente dijimos ayer que en la función del domingo, había sido obsequiada la señorita Lasauca con preciosos ramilletes. Mejor informados podemos asegurar que uno de ellos, el segundo, era para don Enrique Mata. El otro era para la artista.

## Temporada

Desde hace algunos días se encuentra en "La Caja", la simpática señorita Elena Fernández.

## Notas personales

—La señora de don Alberto J. Brenes se encuentra atacada de tifoidea.  
—La señorita Leonor Pacheco sigue mejor de su enfermedad.

—Don Enrique Pittier ha partido para Puntarenas á restablecer de la fiebre que lo tuvo postrado últimamente en cama.

## Queja

Nos han dicho los vecinos del Carmen y vecinos nuestros que cuál es motivo por que la máquina aplanchadora de calles permanece por largas temporadas cerca de la esquina opuesta á la de aquel templo. Hace allí una fea vista, es molesta para los transeúntes y hasta pretexto para ciertos desahogos naturales.

## En Cartago

Tuvo lugar el domingo el matrimonio de la hacendosa y simpática señorita Clotilde Cubero con el señor don Juan Arias. Nosotros, aunque no pudimos concurrir, tuvimos en la boda un representante y éste nos cuenta que fué espléndida. Tanto de esta capital como de la ciudad de Cartago, se reunieron en la casa de los novios, en donde fueron agasajados con exquisita finura. Hubo luego baile animadísimo y todos los concurrentes salieron altamente satisfechos.

Dios bendiga la feliz pareja.

## Ranrán

El excelente amigo don Juan Rafael Argüello de Vars ha llegado al seno de la patria después de haber conquistado con lucidez en París el grado de licenciado en Leyes. Con todo cariño lo saludamos.

## Entrevista con el Comandante de Policía

El señor Comandante de Policía se ha propuesto acabar con la vagabundaría callejera de un número considerable de muchachos que se han entregado al vicio corruptor. Ayer hablamos con el estimable señor Comandante y él nos dijo:

—Tengo ya formulado mi plan para combatir ese cáncer social. Por la índole de mi puesto me hallo en condiciones de conocer cuáles son los males que nos amenazan y ninguno más trascendental que ese de la vagancia que lanza en brazos de la perversión ó muchas desgraciadas. El servicio doméstico es pésimo en San José porque infinidad de mujeres, entre ellas muchas menores de edad, prefieren entregarse á la holganza y á tráficos indecorosos. Hoy he dado orden de detención contra muchas de ellas: serán recluidas por el momento. A las menores de dieciocho años, procederé á entregarlas en casas honradas en donde se les enseñe á trabajar y contra las otras procederé de acuerdo con las facultades que la ley me dá.—

Por allí se principia señor Comandante: á depurar esta sociedad de los focos que amenazan corromperla.

En esa tarea lo acompañamos y sepa que cuenta con todo nuestro apoyo.

## Albores

Elegantemente impresa recibimos ayer una pieza de vals para piano titulada "Albores" y cuyo autor es el inteligente maestro don Roberto Campabadal. Su autor dedica esa hermosa producción al discreto y culto amigo don Miguel Angel Robles.

## Consulta de médicos

Los doctores Núñez, Calneck, Flores Manuel, y Rodríguez Marcos, examinaron ayer al doctor don Juan J. Flores en Heredia y después tuvieron consulta.

## Industria

Un amigo nuestro, amigo de la industria, ha pedido una maquinaria completa para establecer en el país una fábrica de toda clase de confites, de tan buena calidad como los mejores que del exterior se importan.

Industrias como esas merecen nuestro aplauso y felicitamos al amigo por su buena idea.

## Fiestas

En la villa de Tres Ríos habrá los días domingo y lunes próximo, alegres fiestas con motivo del día de la Virgen del Pilar, patrona del pueblo.

## En la capital de Nicaragua

Por telegramas recibidos ayer tarde, se supo que nuestros jóvenes delegados llegaron á Managua y que allí fueron también recibidos.

## Despacho

El señor Ministro de la Guerra, es quien despacha los asuntos de Gobernación y Fomento.

## MI SEÑOR PADRE

## don Juan de D. Guevara

## FALLECIO

Suplico á todos mis amigos y relacionados se sirvan asistir á las honras fúnebres que se verificarán hoy en el Templo de la Merced á las 9 a. m. y acompañar el cadáver al Cementerio General.

JOSÉ LEÓN GUEVARA

San José, 7 de Octubre de 1903.

## Tit Bits

No sé si es á causa del temporal ó de la crisis, por la que se ha soltado una plaga de mendigos, timadores y engomados que nos asaltan en todas partes y no nos dejan á sombra (no decimos á sol porque hoy no le hemos visto la cara).

Un viejecillo "cara de coyote" me detuvo en días pasados en el Parque de Morazán.

—Una limosnita pa un pobre!

—Perdone, hermano, le dije, no tengo.

—No tiene? contestó sorprendido y se quedó mirándome fijamente como para cogerme en la mentira ó como diciendo: "dese á registro". Todos los engomados que también nos salen al encuentro, acaban de llegar de la línea ó de salir del Hospital, esa es la cantada.

Pero el colmo es una mujer que tocó un día la puerta de mi casa, cuando yo estaba comiendo. Salí apresuradamente pensando que era un inglés para evitar que su presencia afligiera á mi madre, que les tiene odio; pero he aquí que me doy de manos á boca con una mujer de pelo negro y tez achocolatada, una súbdita de Zelaya ni más ni menos.

—Buenos días, joven, me dijo con el dejo especial de los pipas.

—¿Qué se le ofrece? le pregunté malhumorado.

—¡Una limosna, señor!

—No acostumbro darlas.

—¡Soy de Nicaragua...!

—Y enemiga de Zelaya.

—Lo único que quiero de allí. (¡Qué bárbaro!)

—Un hermano mío peleó en Colombia.

—Su hermano era un pícaro.

—Deme una limosna, ¡por su padre!

—No lo tengo.

—Por su madre!

—Me ha prohibido que las dé.

Viéndose perdida en todo terreno y que mi ceño se ponía más adusto cada vez, la mujer dió un paso atrás y me dijo sentenciosamente:

—¡Joven, le pesará!

—Lo que me pesa, señora, le contesté, es haber dejado enfriar el picadillo.

Andan por esas calles de Dios gentes en busca de colocación.

A esta oficina llegó ayer uno de esos ejemplares y me dijo:

—Yo venía á "colocarme".

—A colocarse de qué?

—De cualquier cosa.

—¿Es usted prensista?

—No, señor.

—¿Tipógrafo?

—No, señor.

—Pues entonces cómo dice que puede servir para cualquier cosa.

—Pues sí... para cualquier cosa..... para Redactor, por ejemplo.

—Ah !!

## Jorge Mullner M.

¡Oh Providencia Divina! Hizo ayer dos años que hiciste desaparecer de entre nosotros al mejor de los amigos, al más leal y perfecto caballero.

Recordamos á Jorge Müllner, joven valiente y de apuesto continente, de alma noble y grande, concretado al trabajo y á su angelical esposa que tan ardorosamente amaba, timbre de orgullo y virtudes que le hicieron acreedor á la gratitud general.

Por eso Jorge, al recordarte, te lloramos y desde aquí, al Dios Todopoderoso le pedimos, que como justo, en su Reino te tenga: tus amigos, que tanto te aprecian, de tí exigen nada más, que ruegues por ellos, para sobrellevar con paciencia las flaquezas y vicisitudes de la vida material.

¡Paz á tus restos!

Siquirres, octubre 5 de 1903.

## SERVICIO DE LA NOCHE

El alumbrado público se enciende por las noches demasadamente tarde. A veces, cuando oscurece á las seis, casi no se puede caminar por las calles. Bueno sería que se remediará eso.

Nos comunican de Heredia por teléfono á las 9 p. m., que el respetable doctor Flores, ministro de Gobernación y cuyo estado de salud llegó á inspirar temores, se encontraba mejor á esa hora.

## Ingresaron

anoche en la Sociedad Costarricense de Seguros de Vida, los socios siguientes: Juan Félix Baudrit G., Rafael Campos V., José P. Martínez M., Juan R. Castro B., y Andrés Rossi P.

**LINEA****Hamburguesa-Americana****SERVICIO ATLAS**

Me permito llamar la atención de los señores viajeros á los siguientes reglamentos del Servicio de Sanidad Marítimo de los Estados Unidos que serán estrictamente observados hasta el mes de Noviembre. Todos los pasajeros deben traer un certificado del Cónsul de los Estados Unidos ó de un médico del lugar en donde residen, de q' no han estado en lugar infestado durante los últimos 5 días antes de embarcarse. Los pasajeros serán examinados en ésta por el Médico de Sanidad de los Estados Unidos en la bodega del Gobierno, donde se registrarán los equipajes, y deben pasar enseguida a bordo del vapor y no se les permite salir otra vez á tierra.—**LOUIS WICHMANN, AGENTE.** San José, Mayo 14 de 1903. 6 m.

**Línea Amburguesa Americana**

Los vapores de esta Línea salen de Limón aproximadamente el 4 y 18 de cada mes, ofreciendo así muy buena oportunidad de llevar café para Havre, Hamburgo y Bremen sin trasbordo. Los embarcadores por esta Línea se servirán poner en las guías del Ferrocarril: "Por vapor Hamburgués directo." **LOUIS WICHMANN, Agente.** Limón, 7 de octubre de 1903. 3 m.

**LINEA HAMBURGUESA AMERICANA****SERVICIO ATLAS**

Los vapores "Sivria" y "Sarnia" de 3,500 toneladas, serán puestos al servicio directo entre Nueva York y Limón en el mes de Noviembre próximo. Esta línea estará por consiguiente, en mejor capacidad de ofrecer mayores facilidades y de atender debidamente á todos los embarques de café. El café de Costa Rica siempre tendrá cierto espacio reservado, semanalmente en los vapores de esta compañía. Me permito recordar á los embarcadores se sirvan poner siempre en las guías del Ferrocarril: "por Vapor Atlas". **LOUIS WICHMANN, Agente.** Limón, 7 de octubre de 1903. 3 m.

**The Central América Engineering Co. Ingenieros Contratistas**

Oficina bajos de la Red Telefónica Correo, apartado N° 537. Se encarga del completo equipo é instalación de plantas para luz eléctrica, tranvías y fuerza motriz. Se venden dinamos, motores y materiales eléctricos.—**J. E. ALLEN, Director.**

**Restaurant el Siglo XX**

CALLE DEL CARMEN Y CUARTEL

Frente al Mercado

—LOCAL PINTORESCO. SITIO CÉNTRICO—

Servicio esmerado y completo. Habitaciones cómodas  
MESA ESPAÑOLA Y FRANCESA  
VINOS Y LICORES EXTRANJEROS  
CARTAGO COSTA RICA

**Baratillo**

Liquidación final en el Bazar de San José del ramo de telas paratrajes de señora, Encajes, Adornos, Corsets, Ropa interior, Chales, Medias etc. etc. La realización á precios reducidos y al contado concluirá el día último de octubre. Setiembre 26.

**NAPOLEON FUCIGNA**

MARMOLISTA

que estaba cerca del Panteón ha comprado baratas las existencias de mármol que tenía el señor Durini y ofrece al público lápidas, mausoleos, estatuas, gradas, ladrillos y planchas de mármol para muebles, etc. y las vende muy baratas. Vayan al Panteón y busquen á Napoleón.—Set. 29. 1m.

**LIBROS** Se compran libros de segunda mano. Acudir á esta Redacción.

**Dr. Gerardo Echeverría y Aguilar**  
ABOGADO Y NOTARIO  
Attorney at Law & Notary Public.  
English Spoken  
Séptima Avenida Oeste N° 163.  
San José, de Costa Rica.

**DENTISTAS AMERICANOS**

Dr. E. A. Friis Dr. Felipe Gallegos

del Colegio Dental de la Universidad de

de Chicago Michigan

Ejecutan toda clase de trabajos concernientes á su profesión con exactitud y rapidez, pues su oficina cuenta con doble número de aparatos é instrumentos de los más modernos.—La oficina está convenientemente situada frente al Parque Central en a casa contigua á la Botica Francesa.

ESPECIALIDAD EN TRABAJOS DE ORO.

—EXTRACCIONES SIN DOLOR—

Horas de despacho de 8 a. m. á 5 p. m.—Junio 26

**AVISOS TELEGRÁFICOS**

**N**ovios á casarse tocan! Se vende juego muebles dormitorio. Hoy no importan de esa clase por lo subido de los derechos aduaneros. Magníficos; son enteramente nuevos. Informes en **EL NOTICIERO.** Set. 5.

**A** personas serias, se alquilan, en punto céntrico, dos piezas de habitación amuebladas, y con servicio interior. Para informes n° 163, Séptima Avenida Oeste.

Se vende el "Hotel Pacífico", casa, terreno y mobiliario. Contiguo á la Estación del ferrocarril al Pacífico, en Río Grande de Atenas. Se informará n° 163. Séptima Avenida Oeste.

Se venden, varios terrenos, sitios á orrilla de los ferrocarriles, de Costa Rica y del Norte, propios para sembrar bananos. Se informará, n° 163 Séptima Avenida Oeste.

También se venden, casas de alquiler, y fincas. Set. 27 10 v.

**A** los estudiantes, alquilo mi casa habitación, situada frente la Plaza de Ganado, cómoda para una familia regular. Entenderse con Juan Madrigal Sandí. 10v. Sbre 30

**P**rensa para copiar.—En el taller de don Santos Alvarado se vende una prensa para copiar, á precio de quema.—Sbre, 25. 10 v.

Se desea comprar una buena casa en esta ciudad por valor de \$ 30.000 y da dinero al ojo entenderse con **ELIAS ARTAVIA S.**—Setiembre 30.—10 v.

En don Arturo Lara queda depositado mi poder generalísimo.—San José, 1° de octubre de 1903.—**José Antonio Lara.** Octubre 6. 10 v.

Se toma en alquiler un buen piano. Informes en esta oficina. Octubre 4. 10 v.

El puesto de 2° enfermera de la maternidad está vagante. Se exigen muy buenas recomendaciones. Informará el doctor Zúñiga. Octubre 4/10 v.

**MUSICA**

buena y barata desde terceto hasta sexteto para serenatas, bailes y banquetes etc. Además, se dan clases á domicilio de guitarra ó tándurria. Pormenores á **ALFREDO MARCHENA**, 50 varas al Este del a pulperia del Limón.—San José, 3 de octubre. 1m.

**GRAN OPORTUNIDAD**

SE venden en Atenas las siguientes maquinarias á precio de quema ya sea tomando todo ó parte. Una caldera y motor verticales de 18 á 20 caballos de fuerza. Una barra de trasmisión de 2 3/8 diámetro x 15'6" largo Cinco muñoneras, coginete colgante, 2 poleas de hierro de 23 12" de diámetro x 6" y 8 1/2 respectivamente, 2 id de madera de 4" y 5" x 3". Un campeón "Engelberg" n° 2 completo. Un clasificador Gordón. Un aventador para café regular y todos los accesorios para un beneficio seco de café como fajas, alambre, elevador, etc. Para precio y condiciones entenderse en San José con don Adolfo Cañas ó en Cartago con su dueño.—**José María Peralta** Setiembre 8 1m.

**JARDINERIA BELLAVISTA**

Vendo dos motores eléctricos, uno de media y el otro de un caballo de fuerza. Una bomba hidráulica de tres émbolos, impelente y excelente, que puede elevar cinco galones de agua por minuto á una altura de doscientos pies. Esta bomba funciona con cualquier fuerza motriz. Un almacigo de naranjos de uno y de dos años de edad.—**G. Rucavado.**—Setiembre 6. 30 v. alt.

**RAMON MORALES R.**

Especialista en trajes de etiqueta, ofrece á la juventud josefina su establecimiento de sastrería, á la última moda ó al gusto más exigentes en los bajos de la casa de doña Inés Bolandi, frente á la librería de Linares. Avenida Central, No. 37. Setiembre 10. 1m.

**LA PERLA**

TALLER DE JOYERIA Y  
PLATERIA DE ANTONIO LAZZARI & CIA

Tiene el honor de ofrecer á este respetable público su taller situado en la Calle 18 Norte n° 34 frente al Mercado. En el cual hacemos toda clase de trabajos como monogramas y letras esmaltadas en colores; monturas de brillantes marquezas y rosas de brillantes, cadenas largas para señoras, collares, leontinas, colgantes y todo lo que se relaciona con el trabajo de joyería y platería. Garantizando que los trabajos que se hacen en este Taller no desmerecen en nada con los extranjeros.—**PUNTUALIDAD, ESMERO Y BARATURA**—Setiembre 25.—1m.

**Jardinería Artística Costarricense**

Aviso á mis favorecedores que existe otra Jardinería Artística en Puerto Escondido, donde los trabajos se recomiendan por sí mismos. Recibimos órdenes á cualquier hora de la noche. Puntualidad y Esmero en el arte. San José, Puerto Escondido. **OCTAVIO LOAIZA & C** Julio 8. 1 m.

**Una buena ocasión**

Vendo ó doy en arrendamiento una finquita en Santiago de Cartago, por no poder asistir personalmente. Consta poco más ó menos de 30 manzanas. Hay cultivadas 10 de caña de azúcar y 7 de café con muy buena cosecha. Tiene una casa nueva de habitación y otra para mandador. Un trapiche completo con tres pailas y horno arreglado para el consumo del bagaso. Clima excelente y tierra sumamente fértil.—**ANGEL M. VELAZQUES.**—San José, octubre 7 de 1903. 1m.

**Hotel y Restaurant Central**

AVENIDA CENTRAL, CALLE 22 OESTE

Participamos á nuestros favorecedores que hemos hecho grandes reformas en nuestro bien acreditado Restaurant y agregado además el servicio de Hotel, en el cual ofrecemos muchas comodidades para **CABALLEROS Y FAMILIAS.** Habitaciones muy amplias, Baños, Luz eléctrica, Timbres y toda la exigencia del confort moderno. Desde el primero de agosto quedó todo abierto al servicio. **NOTA** Nuestra cocina, bien reconocida como de primera y sin rival en San José, estará bajo la dirección y responsabilidad del socio "Viviani," verdadero maestro culinario. La cantina bien surtida con los más finos licores, importados directamente por la casa, estarán al cuidado del socio Cavallini